## HOMÉLIE DU 7° DIMANCHE DE PÂOUES (21 mai 2023)

Il y a quelques jours, nous fêtions l'Ascension de Jésus. Et dans une semaine, nous fêterons la Pentecôte. Mais entre temps ? Telle est l'expérience qu'ont dû faire les Onze (Luc énumère leurs noms), accompagnés de Marie, d'autres femmes - que Luc avait nommées dans l'évangile, à savoir Marie-Madeleine, Jeanne et Suzanne - et d'autres membres de la famille de Jésus que Luc désigne d'un mot générique, les "frères". Tous viennent du Mont des Oliviers, le lieu de l'agonie et du départ de Jésus. Ils rejoignent la chambre haute à Jérusalem. Et que font-ils ? Ils prient... Imaginons le vide qu'ils éprouvent. Jésus n'est plus là. Certes, ils sont encore éblouis des multiples rencontres qu'ils viennent de faire avec le Ressuscité. Mais maintenant, que faire ? Qu'attendre ? Le Souffle de Pentecôte va les envahir... mais ils ne le savent pas ! Alors, ils prient.

Sans doute sont-ils habités par cette prière de Jésus dont ils avaient été témoins lors du dernier repas. D'ordinaire, quand ils voyaient Jésus prier, sa prière restait à leurs yeux un mystère : comment priaitil ? Que disait-il ? Le voir prier les avait intrigués au point qu'ils lui avaient demandé : "Apprendsnous!" Mais ce soir-là, Jésus avait prié à voix haute. Et l'apôtre Jean va longuement méditer le contenu de sa prière. Il nous le partage dans le petit extrait que nous avons entendu. Reprendre cette prière mot à mot est impossible ; aussi j'en relèverai quelques aspects qui peuvent nous aider nous-mêmes à prier.

Jésus commence par faire un acte de foi en son Père. Si on ne commence pas par là, alors notre prière ne sera pas d'aplomb. Si je commence directement par demander ce dont j'ai besoin, je me comporte en client : je viens mendier ce dont j'ai besoin auprès d'un distributeur ! Mais Dieu est Père, il est l'Amour de ma vie ! Et Jésus prend conscience du "poids" que le Père a dans sa vie. le "poids, c'est cela la "Gloire". Avant de se faire homme, le Fils de Dieu pesait du même "poids" que le Père... Devenu homme, il avait accepté d'épouser la créature jusque dans sa fragilité... Désormais, il s'apprête à faire retour vers le Père auprès duquel il sera "glorifié"... Eh bien, on peut en dire autant de nos propres vies. Depuis toujours, nous avons du "poids" dans le cœur de Dieu. Et malgré notre petitesse actuelle, nous savons que nous sommes appelés à le rejoindre.

Et la prière de Jésus se poursuit en remémorant la mission qu'il a remplie. Après avoir fait un acte de foi dans le Père, regardons nos vies, ce que nous avons réussi, nos joies d'aimer et d'être aimés... Regardons aussi nos insuffisances pour implorer le pardon... Mais surtout, émerveillons-nous de nos propres vies! Nous sommes éternels! Et cette Vie Éternelle, nous l'avons déjà, nous qui "connaissons" Dieu. Cependant, comme nous ne le connaissons pas parfaitement, cette Vie Éternelle n'est pas encore totale! Mais elle est commencée, et nous l'aurons en plénitude quand nous verrons Dieu.

Acte de foi pour Dieu notre Père et son Fils Jésus... Regard sur nos propres vies... Et enfin, ouverture aux autres... En effet, Jésus prie pour ses disciples. Il sait qu'ils vont se retrouver, comme lui, affrontés à l'hostilité d'un monde qui ne lui fera pas de cadeaux ! Jésus n'est plus "dans le monde"; c'est nous désormais qui y sommes ! Et nous vivons une tension permanente. Nous sommes appelés à cohabiter avec des frères et sœurs qui, pour beaucoup, ne connaissent pas le Dieu d'Amour ou, pire encore, le refusent ! C'est pour cela que nous sommes appelés à prier les uns pour les autres et donc à nous rassembler pour la prière commune, comme le faisaient les premiers compagnons et premières compagnes du Ressuscité. Les disciples ne savaient rien de ce qui les attendait. Nous n'en savons pas davantage aujourd'hui. N'ayons pas peur : Jésus prie pour nous !

Bruno DEROUX